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La planta de acopio de Las Armas comenzó a 
trabajar a fines del año 2010, luego de que la 
Cooperativa invirtiera en sus instalaciones 
construyéndola desde cero. Estuvo a cargo de 
Nicolás hasta que en 2012 se hizo cargo el Sr.  
Franco Delfabro quien trabaja con una decena de 
personas a cargo y conoció la Cooperativa siendo 
clientes antes que Encargado. 
“Actualmente -entiende Nicolás- en la zona se 

sembró 
menos soja 
que el año 
pasado con 
un mejor 
rinde. Los 
productores 
provienen 
de Maipú, 
General 
Madariaga, 
Coronel 
Vidal y 

Pirán, recién ahora hay tres nuevos clientes de Mar 
del Plata por un negocio de trigo, que fue muy 
bueno”. También se venden insumos de siembra y 
muchos fertilizantes por el lugar donde está 
ubicada la Cooperativa “no hay otras agronomías 
cerca que tengan fertilizantes disponible”.
La particularidad de la zona es que se siembra 
mucho girasol oleico porque hay una aceitera en 
Lezama que provee la semilla, se hace un canje y 
eso es muy conveniente para el productor.
Con respecto al futuro, expresa Nicolás “yo creo 
que tenemos un buen futuro si empezamos a ser 
más competitivos en el acopio. Somos competitivos 
para comprar pero no para acopiar”. 
“Está muy bien visto también que la Cooperativa 
devuelve las utilidades, eso lo reconoce el 
productor que es socio”. 

Ante la pregunta sobre los puntos fuertes de la 
Cooperativa Nicolás expresa, “te doy un ejemplo, 
yo le hago los cheques a los camioneros y ellos 
los venden, no hay problemas. Hay camioneros 
que tendrían mejores viajes, pero no tienen el 
pago que tienen acá, eso es fundamental”.
Durante el 2014 se incendió la secadora de la 
planta y fue una experiencia que marcó a todo el 
personal, incluso -de alguna manera- afectó 
también las condiciones de comercialización y 
como consecuencia, las relaciones con los 
clientes. 
Nicolás habla con pasión de las administraciones 
agropecuarias de la zona, los encargados y las 
operatorias de cada uno; conoce los pueblos y 
ciudades de alrededor y describe pro y contras 
de cada empresa agronómica;  por último hace 
foco “acá los precios siempre son buenos”. 
-¿Y de qué se queja la gente?
-“De los intereses”.
La planta está organizada de manera tal que -en 
época de siembra- “queda una guardia al 
mediodía entonces los productores agradecen 
esa atención, porque uno los atiende cuando 
ellos lo necesitan”.

Nicolás Delfabro

“ESTA MUY BIEN VISTO QUE LA COOPERATIVA DEVUELVA                       
LAS UTILIDADES,  

 ESO LO RECONOCE EL PRODUCTOR QUE ES SOCIO”

INTERESES INSTITUCIONALES QUE AFECTAN NUESTRA ECONOMIA

Es importante poner en conocimiento de nuestros asociados y clientes, ciertas 
actuaciones de nuestro Consejo de Administración a nivel institucional, me estoy refiriendo a  las 
reuniones mensuales, llevadas a cabo en el Consejo Asesor Regional  N°7 de la Asociación de 
Cooperativas Argentinas (ACA), al cual pertenecemos  y tenemos activa participación desde 
muchos años atrás.

En vista que es la primera vez se informa en este Boletín de la mencionada acción 
institucional, daré escuetamente cuáles son sus objetivos principales.

Este CAR N°7(Consejo Asesor Regional N°7) es simplemente el ámbito adecuado, donde 
las 12 Cooperativas que lo componen, a saber; 2 Cooperativas de Rauch, 1 de Saladillo, 2 de 
Tandil, 1 de Necochea, 1 de Cascallares, 3 de Tres Arroyos, 1 de Olavarría y 1 de Bolívar, se 
reúnen mensualmente rotando el lugar y el ejercicio de la Presidencia.

Son sus principales objetivos, transmitir al Consejo Administrativo de ACA información de 
sus Cooperativas asociadas, datos sobre situaciones diversas, referidas a temas como 
comercialización y acopio de cereales, comercialización de insumos provistos por ACA, como así 
aspectos de corte netamente institucional de cada Cooperativa y sus relaciones con ACA.

El otro objetivo destacado de estas reuniones es la información recibida por parte de los 
delegados de ACA Salud (Prepaga de Salud), Seguros La Segunda, ACABIO (Planta de 
producción de Etanol), Coninagro (Gremial de ACA), por último los informes de ACA misma, por 
parte de Consejeros de dicha asociación.

Como dato ilustrativo, podemos informar que en la última reunión llevada a cabo en 
Necochea nuestra Cooperativa expresó su preocupación por los precios de algunos insumos 
agropecuarios provistos por ACA.

También se manifestó a las autoridades de ACA presentes el malestar causado por los 
inconvenientes en la compra por parte de ACA de la cebada.

Todos estos temas tratados son vertidos en un Acta, cada delegado o Consejero presente 
se lleva estas inquietudes a su área correspondiente y da respuesta posteriormente.

Un dato importante es que de las 14.000.000 de TN (toneladas) que acopia ACA, 
11.000.000 TN son de sus Cooperativas asociadas.

He querido solo a modo ilustrativo presentar estas acciones que nuestra Cooperativa 
asigna un enorme valor participativo para poder influir en las decisiones de ACA quien 
comercializa nuestra producción y nos provee de los insumos, tomamos el compromiso de seguir 
informando de las mismas en posteriores encuentros, es a la vista muy claro que sus 
apreciaciones, sugerencias y preocupaciones serán de suma utilidad, un afectuoso saludo.

 Consejo de Administración

Cooperativa Agricola Ganadera de Rauch Ltda.
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 Nómina de los integrantes del Consejo de 
Administración de la Cooperativa Agrícola Ganadera

JOSÉ ANICETO “NEGRO” 
AGUERRE 

En el año 1957, la Asamblea realizada en el local 
del Cine San Martín, es el primer registro donde 
figura electo como Vocal.
Luego se desempeña como Síndico desde el 
año 1.960 hasta el 1.969.
Ocupa la Presidencia de la Cooperativa desde el 
año 1978 a 1981. Estos años de relación con el 
personal y sus compañeros Directores del 
Consejo lo relacionaron de una manera 
entrañable y se ocupó de hacer querer a la 
Cooperativa a los nuevos integrantes que se 
iban incorporando al trabajo. Un hombre 
cercano, cordial y siempre dispuesto a mantener 
una agradable conversación. 
En Asamblea del año 2.011 se aprobó el cargo 
de Consejero Honorífico, con el que fue 
distinguido hasta el día de su fallecimiento 
ocurrido el 22 de marzo pasado.

58 años acompañando la trayectoria de La 
Cooperativa.

Con su ausencia finaliza la etapa de los 
Fundadores de la Cooperativa, una raza de 
Productores que se unieron detrás de los 
principios cooperativos y se jugaron por ellos 
durante toda su vida, hoy nos toca tomar esa 
posta, esperemos poder defenderlos con la 
misma impronta con que lo hicieron este grupo 
de pioneros
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OPINION

Ing Héctor Huergo en Las Flores
PODER SEMBRAR EN LA CUENCA DEL SALADO 

ES REVOLUCIÓN TECNOLÓGICA 

En la inauguración de la sección Las Flores de la Cooperativa, disertó el Ing. Agr. Héctor Huergo quien 
luego de hacer referencia a los mercados mundiales y cómo  influyen ciertos eventos en el alza o baja 

de precios, se refirió a la integración de las producciones agrícola - ganaderas.

Acompañado de fotografías de interesantes 
experiencias, Huergo disertó fundamentalmente 
sobre el comportamiento de los mercados en la 
época de la globalización que se está viviendo. “En 
los años ‘80 estábamos en un negocio que no 
caminaba, los precios internacionales estaban por 
el suelo, el escenario mundial estaba dominado 
por grandes excedentes agrícolas, la Argentina 
tenía enormes dificultades para exportar y eso 
complicaba -no solo al sector agropecuario- sino al 
conjunto de la economía, y terminamos la década 
del 80 con una crisis muy profunda del sector” 
referenció Huergo. Sin embargo contó “hace 5 
años estábamos con el precio de la soja un poquito 
por debajo del precio actual; y empezamos a 
crecer voluptuosamente con un bajo precio de la 
soja, hace 10 años comenzó esta revolución 
tecnológica que permitió infiltrar la agricultura en 
una zona eminentemente ganadera como ésta”. 
Argumentó que “desde el 2013 hasta ahora la 
caída es fenomenal porque alcanzamos 550 
dólares la tonelada y bajó estrepitosamente hasta 
el día de hoy”. 
Tomando como ejemplo al maíz para ilustrar la 
variabilidad de los mercados dijo: “a lo largo de 
toda mi carrera vinculada al sector agropecuario he 
visto siempre al maíz por debajo de los 100 
dólares y hoy estamos teniendo un maíz de 150 
dólares, por supuesto con otros costos, pero al 
productor le genera otras expectativas de 

rendimiento” 
Específicamente de la ganadería comentó “a 
partir de que se incorpora todo el paquete 
tecnológico a la agricultura, el producto de la 
agricultura se incorpora a la ganadería, es ahí 
cuando nacen los feedlots o corrales de engorde 
profesionales”
Con respecto a la Argentina relató: “Hay más de 
cien países que nos están comprando soja y 
junto con la soja maíz, sorgo y granos forrajeros. 
¿Cómo fue que la Argentina aumentó su 
producción? Aumentando la superficie de 
siembra y aumentando su rendimiento, eso es la 
revolución verde que se insinuó en los ‘70, se 
amasó en los ‘80 y se lanzó en los ‘90. Poder 
sembrar en la Cuenca del Salado es Revolución 
Tecnológica. 
Yo fui presidente del INTA en el ‘94, el consumo 
de fertilizantes en la pampa húmeda era 
mínimo, se usaba un poquito de fósforo en 
pasturas, y algo se empezaba a hacer en trigo, 
pero al maíz no le correspondía fertilizante. En 
maíz pasamos de 2.000 kilos a 9.000 kilos por 
hectárea. Entró la agricultura y la agricultura 
continua, la invernada desapareció como 
categoría histórica y el ganado se termina hoy a 
corral”.
Comparando ambas producciones explicó que 
“la agricultura incorporó toda una serie de 
innovaciones que la ganadería no. Falta un 
correlato ganadero que me permita competir con 
la agricultura. Con siembra directa, tecnología, 
fertilización, glifosato y opciones logísticas como 
el silo - bolsa, maíces de alto rendimiento y 



OPINIÓN

FUE INAUGURADA UNA SUCURSAL DE LA COOPERATIVA 
EN LA CIUDAD DE LAS FLORES

El jueves 30 de abril se presento ante los productores de Las Flores  el acuerdo celebrado con las 

Ingenieras Montoya por el cual la Cooperativa desembarca comercialmente en la vecina ciudad,     

un viejo anhelo compartido. 

Estuvo presente el Ing. Agr. Hector Huergo quien dio una interesante conferencia sobre el 

comportamiento de los mercados 
La reunión comenzó con las palabras de 
la Gerente Marta Buduba quien realzó la 
figura de las profesionales a cargo de la 
representación de la Cooperativa en la 
vecina ciudad de Las Flores de quienes 
dijo “pertenecen a una apreciada familia 
de la ciudad”.  También informó sobre la 
inversión que la Cooperativa les confía 
alentando a los productores a confiar 
también en el asesoramiento y 
acompañamiento profesional. Por último 
agradeció el apoyo de las personas que 
integran la entidad e invitó al Ing. Huergo 
a iniciar su disertación.

El Ingeniero mostró un amplio panorama 
internacional reflejando el comportamiento 
de los mercados de cereales en la 
actualidad y su sensibilidad ante diversas 
influencias. Con interesantes fotografías y 
gráficos atrapó a la interesada audiencia -
más de 100 personas - que cerró su 
disertación con agradecidos aplausos 
hacia su conocimiento.

Las jóvenes Ingenieras Pamela y Paulina 
Montoya, están a cargo en Las Flores y 
ofrecen los siguientes servicios: ventas de 
agroquímicos, fertilizantes, semillas, 
alimentos balanceados Nutra, también se 
ocupan de la Comercialización de granos 
y el asesoramiento integral a productores 
además del acompañamiento en la toma 
de decisiones.

 
Con respecto a la reunión inaugural 
expresaron: “nos sentimos muy 
respaldadas y acompañadas tanto por los 
productores, de los cuales hemos 
recibidos comentarios muy positivos, 
como de las autoridades y personal de la 
cooperativa. Más que satisfechas por la 
respuesta a nuestra convocatoria”.

Las imágenes muestran el amplio apoyo 
de los productores locales a quienes ellas 
definen en estos términos “si bien el 
tiempo  que estamos trabajando con 
Cooperativa es corto, no nos es fácil 
determinar un perfil del productor. Lo que 
sí podemos decir, es que se han ido 
sumando de pequeños a grandes 
productores agropecuarios. Nuestra 
intención y/o objetivos es lograr que sean 
socios, e ir sumando más productores en 
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ahora e’80ntramos en la agricultura de precisión. 
En cambio 
la ganadería experimenta cambios muchos más 
chicos, no hubo cambios proporcionales, hubo 
avances pero no saltos como los de la soja, maíz, 
trigo y girasol”.
“Entonces -reflexionó el Ing. Huergo- hay que 
dejar atrás en la historia algunos paradigmas. Por 
a ejemplo que el pasto es lo más barato, pero 
venía un vecino en los ‘80 con un tractor que 
podía sembrar y me convenía mucho más 
alquilarselo que poner vacas en ese potrero. Hoy 
la base de la producción lechera es el silo y el silo 
es una etapa superior de la agricultura”. 
Buscábamos modelos flexibles, hoy no puede 
competir un 
potrero con 
aptitud agrícola 
con una pastura 
de las de antes. 
Estamos 
hablando de 
agricultura de 
precisión, GPS, 
mapa satelital, 
agricultura por 
ambiente... No 
podemos 
continuar con 
algo tan empírico 
como medir la 
altura del pasto 
con el puño de la mano. Cualquier cosa que 
tuviera que ver con concentración, se confundía 
con hacinamiento. Y terminamos con una 
desvalorización de una actividad que es central 
para esta zona como es agregarle valor a la cría. 
La cría se ve como una actividad muy primaria, 
muy elemental, vacas en el campo pariendo. 
Empecemos a ver lo maravilloso del valor 
agregado de la cría: es el salto de un toro y a los 9 
meses tenemos un ternero, es un cambio de 
calidad fenomenal, al nacer va a pesar 40 kilos y a 
los 6 meses, 180. Aumentó 4 veces su peso, 
estando al pie de la madre comiendo el pasto que 
hay. Todos sabemos que la cría no es ni fácil ni 
barata y que es posible mejorar la productividad 
de estos rodeos. Podemos tener el doble de 
vacas, el 
doble de terneros aumentando cuatro veces más 
el valor agregado con el mismo capital. La 
ganadería hoy es agregarle valor a la producción 
agrícola y tomo por producción agrícola también lo 
que es sembrar una pastura”.

“Fotosíntesis primaria es la aptitud que tiene el 
pasto, los vegetales, de convertir la luz solar en 
materia seca. Después viene cómo convierto esa 
materia seca en un producto de alto valor como 
el de la carne vacuna”. 
Del año 2.000 en adelante la revolución 
tecnológica permite salir del paradigma de  las 
locaciones y hacer cada vez más agricultura.
Entonces la alternativa indispensable es la 
intensificación forrajera. Vean lo que viene atrás 
de un desarrollo más científico de la ganadería: 
inseminación a tiempo fijo, destete precoz con 
maduradores de rumen, macho entero joven, 
ración totalmente mezclada. Todo esto no 
significa suprimir el pastoreo, pero hay que 
pensar que si tenemos que suprimir la 

agricultura, el 
pastoreo tiene 
que ser racional 
en serio. 
Entonces hay 
que aproximarse 
a las alternativas 
ganaderas: 
destete precoz, 
inseminación a 
tiempo fijo, 
transplante 
embrionario, 
embriones in 
vitro, producción 
de mellizos... 
elegir toros por 

marmoleado, es lo que se viene”.
“Esas plantas de etanol que convierten el maíz 
en biocombustible, están también en la 
Argentina, generando un coproducto que se 
complementa perfectamente bien con la 
producción ganadera, se trata del DGS  (un 
concentrado proteico que surge de lo que queda 
del maíz sin fermentar)  y ya lo está generando 
ACA en Río Cuarto -de la que la Cooperativa 
Agrícola Ganadera de Rauch participa- y otras 
plantas en San Luis, Córdoba y norte de Santa 
Fe. Fíjense cómo se van relacionando las 
actividades agrícolas con las ganaderas y la 
producción de biocombustible en un proceso de 
integración sumamente interesante”.
En una fotografía mostró un silo de maíz en 
Pehuajó que tiene una dimensión de 3.500 has; 
pertenece a un feed lot que engorda novillos -
50.000 al año- y que son novillos de la Cuenca 
del Salado. Este feed lot está agregando valor a 
los terneros de uds, porque son todas razas 
británicas, que son las mejores en carnes”. 
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el transcurso del tiempo”.
Con un tono sereno y enfocándose en 
el futuro, las Ingenieras Montoya  
dicen “respecto al desarrollo de la 
Cooperativa en Las Flores, 
consideramos que hay un potencial 
crecimiento, que se va ir manifestando 
a lo largo del tiempo a medida que los 
productores nos conozcan”.

Finalizado expresan: “si bien la 
Cooperativa es reconocida por su 
trayectoria y trabajo,  es nuestro 
compromiso incrementar el desarrollo 
de la misma en nuestra zona”.

CONSEJO

FONDO ACCIÓN ASISTENCIAL Y LABORAL 

 GRATIFICACIONES ANUALES

Previsiones para el refuerzo del Fondo de Acción Asistencial y Laboral en ejercicios deficitarios 
y la evaluación de desempeño del personal, acciones en beneficio del personal para un mejor 

servicio al asociado de parte de nuestra CAG.

La Ley de Cooperativas establece que de los excedentes repartibles, además de aplicarse un 
cinco por ciento a reserva legal y un cinco por ciento al fondo de educación y capacitación 
cooperativas, debe destinarse otro cinco por ciento al Fondo de Acción Asistencial y Laboral 
para estímulo del personal. Así lo establece también nuestro Estatuto. En la Asamblea Anual se 
aprueba el Proyecto de Distribución del Excedente del Ejercicio, y es así que el Consejo de 
Administración define el monto total a repartir entre el Personal de la Cooperativa, que como 
mínimo debe ser el 5 % de dicho Excedente. 

Hace varios años que el Consejo creó una Previsión para el pago de las Gratificaciones 
Anuales, que le ha permitido aprobar un monto total por encima de la obligación legal y que 
preve -que durante los años en que el ejercicio no de resultado positivo- igual se pueda otorgar 
una gratificación al personal. En el siguiente cuadro se muestra lo ocurrido en los últimos 4 
años:

2014     $ 766.980                 $ 589.985                 $ 176.995           30,0%

2013     $ 559.000                 $ 408.120                 $ 150.880           37,0%

2012     $ 430.000                 $ 418.338                 $   11.662             2,8%

2011     $ 275.936                 $ 100.205                 $ 175.731         175,4%

Como se desprende del cuadro, en estos dos últimos ejercicios, se ha reforzado en un 37 y 30 
% al fondo dispuesto por Ley, al efecto de mejorar la gratificación del personal.

Por otra parte, el Consejo de nuestra Cooperativa, ha decidido que el monto que va a percibir 
cada uno de los empleados producto de la distribución antes mencionada, surja de un 
procedimiento que tiene como base la Evaluación de todo el Personal respecto a siete 
Indicadores: COMPROMISO, CONFIABILIDAD, ACTITUD PROACTIVA, RESPONSABILIDAD, 
FLEXIBILIDAD, INTEGRACIÓN CON EL GRUPO y CONOCIMIENTO DEL TRABAJO. 

En el caso de los Mandos Medios y la Gerencia se suman tres Indicadores más: AUTORIDAD, 
PERSUACIÓN y ORIENTACIÓN AL LOGRO. 

Cada uno de estos indicadores, que están predefinidos y 
acordados, al efecto que el personal tenga claro lo que cada 
uno de ellos significa, y así representen lo más fielmente 
posible el desempeño anual de cada uno de los empleados. 
Estos reciben un puntaje que va desde Excelente (9 -10) a 
Mala (0-2).

Al efecto de evitar las subjetividad, cada empleado tiene por 
lo menos dos Evaluadores, su Coordinador inmediato y la 
Gerencia, y en algunos se suma el Coordinador Funcional. 
En el caso de los Mandos Medios, además de la Gerencia, 
son evaluados por el Consejo de Administración. Todas estas 
evaluaciones se promedian y luego el Consejo aprueba 
estos resultados, o realiza modificaciones en caso que lo 
considere oportuno. (Continua en la pagina 10)

Evaluación y distribución



SILENCIOSO  TRABAJO DEL 
CONSEJO

La ausencia de una decisión política que 
resuelva el problema de la acumulación de agua 
en el partido de Rauch, es la barrera que impide 
que se inicien los trabajos de limpieza y 
destronque de los canales.
El convenio está redactado para que - la 
Municipalidad y la Provincia- trabajen en forma 
conjunta, pero el Ejecutivo local no lo firma.

En noviembre de 2014 se reunió un grupo de 
productores locales con el Ministro Lic. 
Rodríguez y con el subsecretario Cruz; luego se 
realizaron una serie de reuniones a lo largo de 
los meses, tanto en La Plata como en Tandil y en 
Rauch en las que se llegó a un acuerdo. Ese 
acuerdo -que la Municipalidad no firma a pesar 
de que ya ha pasado más de un mes de su 
redacción- contempla seis etapas de trabajo 
sobre el arroyo Chapaleofú. Cada una de esas 
etapas demoraría aproximadamente un año en 
realizarse.
Se decidió comenzar con la zona donde el agua 
se estanca y no deja pasar la masa de agua que 
escurre desde otros partidos atravesando el de 
Rauch, esa zona es la del Canal12 y el Canal 14 
que encauzan el agua del arroyo San Luis.  Este 
recorrido de 15 kms sería la primera etapa de 
trabajo, su costo total se estima en $ 640.000 (lo 
que da una erogación de $ 53.333 mensuales) y 
quedaría a cargo del Municipio el trabajo de 
destronque. Teniendo el plan firmado por el 
Municipio se facilita la gestión de fondos 
provenientes de la Nación, ya creados para este 
tipo de contingencias.
En otros partidos estos trabajos ya se han 
realizado; por ejemplo Tandil limpió 3,5 kms del 
Langueyú y lo pagó su Municipalidad. 
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CAMBIO  RURAL II  
Innovacion e Inversion

Cambio Rural II está destinado a grupos de 
productores de la agricultura familiar capitalizada, 
productores familiares con posibilidades de 
capitalizarse y PyMEs que lleven a cabo 
actividades productivas agrícolas, ganaderas, 
forestales, frutihortícolas, entre otras, relevantes 
en las economías regionales.
El 

en conjunto con el INTA, ha 
relanzado el Programa Cambio Rural II, 
Innovación e Inversión, basado en los logros y 
aprendizajes de una propuesta con más de 20 
años de trayectoria en todo el país y dotando al 
Programa de un componente propio de fondos 
para proyectos de innovación e inversión.

Objetivos y Destinatarios
El objetivo de Cambio 
Rural II es lograr que 
las PyMEs 
agroalimentarias y 
agroindustriales, el 
sector cooperativo y 
los agricultores 
familiares 
capitalizados y/o con 
posibilidades de 
capitalizarse, innoven, 
se asocien y se 
fortalezcan. Y además 
persigue que se 
generen y gestionen 
proyectos que 
posibiliten el agregado 
de valor en origen.
El Programa apoya a grupos de productores a 
través de la contratación de un profesional 
(Promotor Asesor) que facilita la gestión integral  
de sus emprendimientos para la innovación en 
sus territorios, durante 3 años. De forma 
complementaria y estratégica, acerca y brinda 
herramientas e instrumentos de financiamiento 
para promover procesos de innovación de los 
grupos.
El Promotor Asesor es seleccionado por los 
propios integrantes del grupo y trabaja en 
conjunto en la formulación e implementación de 
planes de mejora individuales y grupales, 
elaborados de manera participativa. El pago de 
los honorarios del promotor asesor se 
complementa con un aporte de los grupos, de 
acuerdo a las características de los 
productores/productoras que lo integran. Los 
Promotores Asesores son apoyados en su trabajo 

Ministerio de Agricultura, Ganadería y Pesca 
de la Nación 

por Agentes de Proyecto, quienes vinculan a los 
grupos con las capacidades del INTA.

Metas y avances
Entre las metas del programa  están la de 
aumentar la productividad global de los 
emprendimientos relacionados con el Programa, 
proponiéndose alcanzar unos 2.000 grupos 
asociativos; y la de impulsar la preservación de los 
recursos naturales a través de la sistematización 
de los suelos de los establecimientos agrícola 
ganaderos, la rotación de cultivos y las Buenas 
Prácticas Agrícolas en el uso de agroquímicos.
Se destaca en el programa el propósito de generar 
más de 200 proyectos de inversión innovadores, 
en todo el país, de agregado de valor en origen.
En este momento, y a nueve meses de su 

lanzamiento, se han 
incorporado al 
programa en este corto 
tiempo  813 nuevos 
grupos, y se han re 
empadronado más de 
300 grupos que 
habiendo participado 
recientemente del 
programa, han decidido 
continuar vinculados al 
mismo, con lo cual la 
base de grupos 
participantes actuales 
del programa Cambio 
Rural II Innovación e 
Inversión, alcanza la 
cifra de 1113 grupos 

activos.
Una de las fortalezas del programa se basa, no 
sólo, en el trabajo grupal de los productores que 
intercambian experiencias en el manejo de sus 
empresas agropecuarias, en conjunto con un 
Promotor Asesor debidamente capacitado en 
dinámica de grupos, sino también en el apoyo que 
significa el INTA, que aporta sus conocimientos y 
producción de tecnologías para un mejor 
desempeño productivo de las empresas 
agropecuarias.
Y en este caso particular, la nota distintiva de 
Cambio Rural II, Innovación e Inversión es que 
aporta la modalidad de propiciar no sólo que el 
productor innove, se asocie y se fortalezca, sino 
también que pueda incursionar en el valor 
agregado de su producción.
Este programa abre un abanico de posibilidades 
tanto a los productores en general, como así 
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FONDO ACCIÓN ASISTENCIAL Y 
LABORAL 

 GRATIFICACIONES ANUALES

(Viene de la página 7) En base al puntaje así 
definido, producto de la evaluación de 
desempeño, todo empleado que tenga un 
promedio final mayor a 4, recibe una 
gratificación en proporción a su puntaje. Por 
ejemplo, aquel que tenga como valor final un 
10, cobra 2 Sueldos correspondientes al 30 de 
Noviembre de cada año, que es el mes de 
cierre de Balance. Se considera el Sueldo 
Bruto sin Presentismo ni Antigüedad. El pago 
de esta Gratificación se realiza en forma 
conjunta con los Sueldos del mes de Abril.

Este procedimiento permite una distribución 
equitativa de las gratificaciones, en base al 
propio desempeño del personal. Además, una 
de las fortalezas de la evaluación no es sólo 
un incentivo y reconocimiento al esfuerzo 
personal, al compromiso y la responsabilidad 
puesta en el trabajo cotidiano, sino que 
permite la mejora continua, ya que al hacer las 
devoluciones de las evaluaciones, el personal 
queda en conocimiento de los aspectos 
destacables de su desempeño y de los 
aspectos a mejorar.

A CAMPO ABIERTO - TANDIL 2015

Jornada demostrativa organizada por la Asociación de 

Cooperativas Argentinas en Tandil.
A CAMPO ABIERTO, es una muestra agropecuaria que la 

Asociación de Cooperativas Argentina (ACA) realiza desde 

hace más de diez años. En esta oportunidad se desarrolló 

el día 17 de marzo sobre la Ruta Nacional 226, sobre el 

acceso a Gardey  a escasos kilómetros de la localidad de 

Tandil.

Con el lema MAS TECNOLOGIA PARA SU CAMPO, la 

jornada que se organizó en forma conjunta con la 

Cooperativa Agrícola Ganadera de Tandil y Vela, agrupó a 

un gran número de productores de todo el país y 

principalmente de  la provincia de Buenos Aires. Un grupo 

de Consejeros y Personal de la Cooperativa Agrícola 

Ganadera de Rauch estuvo presente en la muestra.

La Bolsa de Cereales de Bahía Blanca fue invitada a 

participar en la cena previa a la muestra, donde tuvo la 

posibilidad de conocer a directivos de ACA, entre los que 

se encontraba el presidente Sr. Oscar Muzi,  oriundo de la 

localidad de Cabildo.

A través de visitas grupales guiadas por técnicos 

especializados en cada temática especifica, se recorrieron 

los plots sembrados.  En cada una de las paradas se 

abordaron las distintas alternativas que ofrece ACA, ante 

las necesidades que afronta el  productor durante  su ciclo 

productivo:  -SEMILLAS -AGROQUIMICOS -NUTRICION 

ANIMAL  -FERTILIZANTES - SEGUROS AGRICOLAS -

también a aquellos asociados a nuestras 
Cooperativas, que (continua en la página 10) 

(Viene de la página 9) pueden estar ya 
integrando o no grupos con sus propios 
asesores, pero que ahora pueden incorporar, 
no sólo el aporte del INTA, sino también los 
instrumentos
 de financiación y propiciar así proyectos 
innovadores, asociativos o no, pero que 
agreguen valor a su producción, con las 
repercusiones que esto tiene en sus propias 

CAMBIO  RURAL II 

Con la presencia de miembros de las 30 

instituciones que la integran, se presentó la Red 

de Buenas Prácticas Agrícolas. CONINAGRO 

estuvo representada por su presidente, Egidio 

Mailland.  

Esta Red es el resultado de un proceso de 

diálogo interinstitucional entre las principales 

entidades públicas y privadas de Argentina, las 

cuales desarrollan diversas actividades en 

relación a la materia.   

Según informaron a través de un comunicado 

oficial, se creó para contar con un mecanismo de 

intercambio de información, diálogo y 

cooperación entre sus miembros para abordar de 

forma integral las distintas dimensiones de esta 

temática.  La Red ha definido a las Buenas 

Prácticas Agrícolas como una manera de 

producir de modo que los procesos de siembra, 

cosecha y poscosecha de los cultivos cumplan 

con los requerimientos necesarios para una 

producción sana, segura y amigable con el 

ambiente.   

Las organizaciones fundacionales de la Red 

BPA, además de CONINAGRO,  son: 

AAPRESID, ArgenBio, AACREA, ASAGIR, ASA, 

Bolsa de Cereales, CARBIO, CIARA-CEC, 

CIAFA, CASAFE,  CRA, CPIA, Facultad de 

Agronomía de la Universidad de Buenos Aires y 

Programa de Agronegocios y Alimentos, 

Federación de Centros y Entidades Gremiales de 

Acopiadores de Cereales, Fertilizar, IRAM, INTA, 

Ministerio de Agricultura, Ganadería y Pesca de 

la Nación, Ministerio de Asuntos Agrarios de la 

Provincia de Buenos Aires, SENASA y Sociedad 

Rural Argentina.

La Red entiende que las BPA constituyen un 

instrumento estratégico para atender 

adecuadamente los desafíos del crecimiento 

cuantitativo y cualitativo de la demanda de los 

productos de la agroindustria, que implica la 

integración de la disponibilidad, la calidad e 

inocuidad y la sustentabilidad de la producción 

agroindustrial. 

“La Red es una iniciativa abierta y dinámica que 

se construye gradualmente y de manera 

consensuada con todos sus miembros a través 

de un proceso de diálogo constructivo”, comentó 

Ramiro Costa, Coordinador de la Red.

Un trabajo realizado por la Secretaría de Agricultura de 
la Provincia de Córdoba, analiza las conclusiones de la 
Agencia Internacional para la Investigación del Cáncer    
(IARC).
A continuación reproducimos algunos aspectos del 
trabajo mencionado: En base a los estudios realizados 
por el grupo de 17 expertos de 11 países que fueron 
convocados, la IARC (Agencia dependiente de la 
Organización Mundial de la Salud) concluyó que, “el 
herbicida glifosato y los insecticidas malation y diazinon 
fueron clasificados como “probablemente cancerígenos 
a humanos (Grupo 2A)”. Más adelante señala que, “el 
herbicida glifosato tiene una limitada evidencia de 
carcinogenicidad en humanos para un tipo de linfoma 
conocido como: no Hodgkin” (LNH).
El glifosato fue entonces ubicado en el Grupo 2A como 
“probablemente cancerígeno”, porque “… tiene una 
limitada evidencia de carcinogenicidad en humanos para 
linfoma no Hodgkin” (LNH). En síntesis, no es 
“cancerígeno”, sino “probablemente cancerígeno”, en 
referencia exclusiva a solo un tipo de linfoma.
En este documento de la IARC se señala explícitamente 
que se trata de un resumen de las evaluaciones 
presentadas on line en The Lancet Oncology (Guyton et 
al., 2015), dejando para más adelante la publicación de 
la Monografía con la información completa de todos los 
estudios realizados. No extraña entonces que -más allá 
de las opiniones de Monsanto o de estudios encargados 
por esta empresa-, opiniones de expertos 
independientes sean coincidentes en cuestionar los 
resultados presentados por la IARC, y señalar la 
importancia que entonces adquiere conocer en 
profundidad todos los detalles de los estudios realizados 
como mencionara anteriormente. Además se coincide 
que la misma debería aportar mayores precisiones que 
las mostradas en el estudio antes mencionado. 
Los resultados de estos trabajos  deberían incentivar a 
epidemiólogos de salud humana, a analizar otros 
posibles factores de riesgo al Linfoma que pudieran 
estar involucrados. Especialmente en los departamentos 
de mayor incidencia de este cáncer, aún cuando en ellos 
no se sembrara soja. Cabe mencionar que en el Grupo 
2A, el Glifosato comparte este lugar con el “Mate 
Caliente”. Se calcula que consumimos 4000 millones de 
Lts de mate/año (100 Lts/habitante), afectando 
directamente a quien lo consume. Mientras que en el 
caso del glifosato se aplican alrededor 300 millones 
Lts/año, y que se distribuye sobre 30 millones de has. 
NOTA: efecto relacionado a la temperatura del agua y no 
a la yerba mate.Este trabajo, al final, dice que EL 
IMPACTO DE LAS TECNOLOGÍAS DEPENDE DE 
COMO, CUANDO Y DONDE LAS USAMOS. Esto 
refuerza en que debemos trabajar sobre el Uso 
Responsable de los Fitosanitarios, con más difusión y 
comunicación de esta información, y concientizando a 
quienes más utilizan estos productos, en las buenas 
prácticas agrícolas.

Presentación de la red

RED DE BUENAS PRÁCTICAS AGRICOLAS
PROD. VETERINARIOS   -AGRICULTURA DE 

PRECISION

Al final de la jornada se organizaron dos 

conferencias sobre TAMBO y 

MICRONUTRIENTES, esta última dictada por el 

Ing. Oscar Alvarez oriundo de Guatemala-  de la 

firma Mosaic (Estados Unidos Canada).
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